
MODAL VERBS 
МОДАЛЬНЫЕ ГЛАГОЛЫ

обозначают
 возможность, способность, 
вероятность, необходимость

 совершения действия



Какие глаголы относятся к модальным?

• can (could)
• may (might) 
• must
• ought 
• need
• should



Определение модальных глаголов

•    Модальные глаголы обозначают 
возможность, способность, вероятность, 
необходимость совершения действия, 
выраженного смысловым глаголом.

•    Модальные глаголы не употребляются 
самостоятельно, а только в сочетании со 
смысловым глаголом.



Особенности употребления
1. Модальные глаголы являются недостаточными 

глаголами, так как они не имеют всех форм, которые 
имеют другие глаголы: 

       Не спрягаются по временам (иногда могут 
образовывать форму прошедшего или будущего 
времени).

       В 3-м лице единственного числа настоящего простого 
времени не имеют окончания –s: Не can do it.

2. Смысловой глагол, следующий за модальным, не 
имеет частицы to:   I can do it.

3. Вопросительная форма образуется без 
вспомогательного глагола, модальный глагол ставится 
перед подлежащим: Can you do it?

4. Отрицательная форма образуется при помощи 
частицы not, которая ставится после модального 
глагола: He can not do it.



Can (могу, умею)

Возможность или способность  
          совершать действие

Утверждение
+

Отрицание
-

Вопрос
?

I can speak 
English

I cannot (can’t) 
speak English

Can you speak 
English?



Can (могу, умею)
   
= be able (to) (быть в состоянии…)

Present
Настоящее

Past
Прошедшее

Future
Будущее

can

I can speak 
English

could

I could speak 
English

will be able

I will be able to 
speak English



May (разрешается)

Разрешение

       may not = must not (нельзя)
     

Утверждение
+

Отрицание
-

Вопрос
?

You may come in You may not 
come in

May I come in?



May (разрешается)
=  be allowed (разрешается)

    Форма прошедшего времени might употребляется для 
согласования времен

    I gave him my exercises so that he might 
correct them.

Present
Настоящее

Past
Прошедшее

Future
Будущее

You may come 
in

You were 
allowed to 
come in

You will be 
allowed to 
come in



Must (должен, нужно)
1. Необходимость совершать действие, в силу 
определенных обстоятельств.

2. Приказ или настоятельный совет. 
He must go to college every day.
=  have (to… : 
1. Необходимость совершать действие, в 
силу определенных обстоятельств.

He have to go to college every day.



 

Must (должен, нужно) 

must not – нельзя
You must not smoke
do/does not have to = need not
 – нет необходимости. 

Утверждение
+

Отрицание
-

Вопрос
?

He must go to 
college

He does not have to 
go to college today.

Must he go to 
college?



Must (должен, нужно)

Present
Настоящее

Past
Прошедшее

Future
Будущее

He must go to 
college

every  day

He had to go to 
college

yesterday

He will have to 
go to college

tomorrow



Need (нужно)

  Необходимость совершить действие
   Употребляется только в настоящем простом времени 

Present Simple  в отрицательной или 
вопросительной форме: need not = do not need 

to…         (нет нужды, необходимости)

Отрицание
-

Вопрос
?

You needn’t go there now. Need I go there now? 



Need (нужно)
    В утвердительном ответе на вопрос с глаголом need 

употребляется must , 
   а в отрицательном ответе на вопрос с глаголом must 

употребляется need  not :
   
    Need I go there now? Надо ли мне пойти туда 

сейчас?
    Yes, you must. Да, надо.

    Must I go there now? Надо ли мне (должен ли я) 
пойти туда сейчас же?

    No, you needn’t.   Нет, не надо.



Need (нужно)
    Не следует путать модальный глагол need со 
смысловым глаголом need (нуждаться): 

    I need a long rest.
    В этом случае need имеет обычные формы 
спряжения и употребляется в настоящем, прошедшем 
и будущем временах.

    I don’t need your book any longer
    Does he need my help?
    We needed the dictionary.
    I’ll need your advice.



Способы выражения долженствования:

1. Необходимость совершения действия в силу 
определенных обстоятельств:

must:        I must go there now
have to…: I have to go there now
2. В вопросительных предложениях: 
must: Must you go there now?
have to…: Do you have to go there now?
need: Need you go there now?



Способы выражения долженствования 
(продолжение):

3. В отрицательных предложениях: 
 don’t have to: You don’t have to go there.
 needn’t: You needn’t go there.
4. Моральный долг или совет: 
should: He should help them.
5. В будущем времени:
have to…: He will have to go there.
6. В прошедшем времени:
have to…: I had to go there yesterday
needn’t: You needn’t have come so early.
should: You should have helped him. 
(Для выражения упрека: тебе следовало помочь ему)


